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本报记者 刘伟

“大魔王”留洋心切

对于赴美这件事，周琦的
态度无比坚决：去，一定要去，
越早去越好。即便新疆方面
还没有明确表态放人，即便
火箭方面更没有明确说要
人，这些，都阻止不了周琦留
洋的决心。

在很多人看来，周琦尚未
在CBA打出名堂，加盟NBA
时机并不成熟。在火箭新赛季
建队计划里，二轮秀周琦也并
非必需品。

按照新疆男篮同周琦之
前的协议，如果周琦在二轮被
选中，需要在CBA再战一年
后才能考虑加盟NBA。奥运
会结束后，新疆方面再次确
认，“火箭队并未就周琦登陆
NBA的事情，同新疆队有任
何沟通。”种种迹象表明，周琦
新赛季加盟NBA的几率微乎
其微。

不过周琦本人，并不想就
此放弃。在周琦看来，去NBA
的时机越早越好，“我不觉得
像外界所说的那样，一定要在
CBA打出成绩才能去NBA，
我还是希望能尽快去NBA，

哪怕打不上球，只在那边训练
也比国内的进步会大很多。”

奥运会低迷成败笔

周琦的心情可以理解，
如果放在奥运会前，可能还
有不少人力挺他的勇气。遗
憾的是，里约的糟糕表现，将
周琦置身更加被动的境地。
用网友的话来说，奥运会打
成那样，“还要求火箭签下自
己吗？”

里约奥运会上，周琦在5
场比赛里，场均只有5 . 6分1 . 2
个篮板入账。作为身高2米16，
臂展惊人的内线，5场比赛总
共只抢到6个篮板，无论如何，
都是说不过去的。周琦身体对
抗的先天不足在奥运会的舞
台上被无限放大，NBA前景
变得更加黯淡。

在数据之外，有眼尖的网
友还在电视机前抓住了周琦
跟老大哥易建联顶嘴的细节。
这个细节发生在中国男篮最
后一场小组赛，在一次内线漏
防后，阿联批评了周琦几句，
周琦回应了易建联一句“怎么
又怪我？”

数据惨淡，不服“管教”，
周琦在里约的挣扎可想而知，
这也就不难理解，此次赴美同

火箭协商加盟，周琦所遭遇的
冷嘲热讽。

留下几率有几何？

目前火箭的阵容里，总共
有14名球员有保障合同，如果
火箭想要签下周琦，就得用掉
最后一个名额，并放弃与莫泰
尤纳斯续约，或者在续约莫泰
尤纳斯的同时设法进行交易，
以腾出一个名额。为了一个二
轮菜鸟，火箭来运作其中任何
一个方案，显然都不划算。要
求精明的莫雷这么做，无异于
与虎谋皮。

退一万步做个比较，有着
NBA履历的易建联，纵使里
约发挥如此稳定，在湖人获得
的合约依旧布满了各种刁难，
同时，他还要在训练营同多达
六七位同位置对手竞争。“大
魔王”若想一步登天，只怕是
痴人说梦。所以，对周琦来
说，此次赴美的第二个目的，
在美特训、加强力量，让自己
在肌肉丛林更有话语权，或许
更实际一些。

至于能不能加盟NBA，
还有没有机会去NBA，不妨
学学阿联，放平心态，做好自
己，然后耐心地等待机会，是
金子到哪儿都会发光。

留洋心切，周琦启程赴美商讨加盟事宜

心心急急只只怕怕吃吃不不了了热热豆豆腐腐
阿联前脚刚离开，周琦也坐不住了。9月4日，周琦启程前往休斯敦，与火箭方面商讨加盟事宜。

经历了低迷的奥运之旅后，火箭方面对周琦加盟的反应，开始冷淡下来。然而“大魔王”留洋的迫切
心情，却丝毫未有改变，剃头挑子一头热，周琦的NBA之路，能够如愿吗？

奥运会表现低迷的周琦能否顺利登陆NBA成了未知数。 新华社发
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